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Ïðîòîêîëüíîå ðåøåíèå ðàáî-
÷åãî ñîâåùàíèÿ ïî îõðàíå òðó-
äà â ÀÎ «ÊàçÌóíàéÃàç - ïåðåðà-
áîòêà è ìàðêåòèíã» ïîñëóæèëî 
òî÷êîé îòñ÷åòà åæåêâàðòàëüíûõ 
âñòðå÷ ñëóæá ïî îõðàíå òðóäà 
è òåõíèêè áåçîïàñíîñòè, ýêîëî-
ãîâ è ïîæàðíûõ ñòðóêòóð ïðåä-
ïðèÿòèé, ïîäâåäîìñòâåííûõ 
ÊÌÃ. Ìåñòîì ïðîâåäåíèÿ ïåðâî-
ãî ñîâåùàíèÿ ñòàëî ÒÎÎ «ÏÊÎÏ» 
(ã.Øûìêåíò), âòîðîå ñîâåùàíèå 
ïðîâåëè â Ïàâëîäàðå. Î õîäå 
ýòîé âñòðå÷è ÷èòàéòå â íàøåì 
ìàòåðèàëå.

Совещание, на которое собрались 
представители трех нефтеперераба-
тывающих заводов РК и сети запра-
вок «КМГ-Өнемдері», открыл заме-
ститель генерального директора АО 
«КазМунайГаз - переработка и мар-
кетинг» Рустем Бектуров. Он под-
черкнул важность подобных сове-

щаний, на которых впервые за много 
лет у заводчан появилась возмож-
ность обмениваться опытом в деле 
безопасности труда, промышленной 
безопасности и охраны окружающей 
среды. По словам Рустема Сабито-
вича, во втором квартале 2010 года 
на производственных объектах АО 
«КМГ-ПМ» и его дочерних предпри-
ятий не было ни одного несчастного 
случая. Затраты на мероприятия по 
охране труда и промышленной без-
опасности у общества составили в 
этом году 218 млн. тенге, что выше 
по сравнению с прошлым годом поч-
ти в два раза. Однако в первом полу-
годии инциденты имели место. Так, у 
нас на заводе произошло 2 несчаст-
ных случая, которые по результатам 
расследования госкомиссии отнесе-
ны к производственным травмам тя-
желой степени. 
Р.С. Бектуров также сообщил, что 

большие суммы выделяются всеми 
предприятиями общества на охрану 
окружающей среды. Только за пер-
вое полугодие 2010 года на эту сфе-
ру потрачено 2 млрд. тенге. Прият-
ным моментом стало сообщение о 
том, что общество получило между-
народный сертификат ISО 9001:2008 
по всем трем стандартам в сфе-
ре охраны окружающей среды, сре-
ди которых - сертификат экологиче-
ского менеджмента по отношению к 
окружающей среде. 

Заместитель генерального дирек-
тора АО «КМГ-ПМ» пожелал кол-
легам удачной работы и выразил 
просьбу отразить в докладах АНПЗ, 
ПКОП, ПНХЗ и «КМГ-Өнемдері» об-
щую оценку ситуации в области охра-
ны труда и окружающей среды, разо-
брать проблемные вопросы, указать 
меры, принятые к улучшению охраны 
труда на предприятиях и составить 
протокол совещания для проработ-
ки его в АО «КМГ-ПМ». В напутствии 
коллегам Рустем Бектуров поставил 
также производственную задачу для 
АО «ПНХЗ» и сети заправок «КМГ-
Өнемдері» к 2011 получить сертифи-
каты ISО по экологии.

ÂÅÑÒÈ ÈÇ ÀÒÛÐÀÓ

Первый докладчик - начальник 
управления ОТ ПБ и ЧС Атырауско-
го НПЗ Сапар Джумагазиев презен-
товал работу своей службы и про-
анализировал конкретные случаи, 
произошедшие на своем предприя-
тии. По словам С. Джумагазиева, не-
счастных случаев и аварий на произ-
водстве за 2009 и 2010 годы не было. 
Но произошли инциденты и один по-
жар: 5 инцидентов за 6 месяцев 2009 
года, 2 инцидента и пожар за первые 
6 месяцев 2010 года. В одном слу-
чае обнаружился пропуск в сварном 
шве штуцера нижнего отбора диф-
ференциального уровня отпарной 

колонны. Лиц, виновных в инциденте, 
нет. Причиной послужило коррозион-
ное растрескивание под напряжени-
ем, которое привело к образованию 
микротрещин и разрушению свар-
ной конструкции. Другой случай - 
возгорание на трубопроводе легко-
го газойля линии перетока. Причина 
- пропуск во фланцевом соединении 
на трубопроводе легкого газойля пе-
ред клапанной сборкой на высоте 22 
м. Виновные лица были наказаны.

Чтобы жить без инцидентовЧтобы жить без инцидентов
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ØÛÌÊÅÍÒÀ

Среди проблем, с которыми стал-
киваются на Шымкентском НПЗ, до-
кладчики назвали пять основных. 
Они касаются и промышленной без-
опасности, и экологической ситуа-
ции на ТОО «ПКОП». Главный тех-
нический руководитель по охране 
труда, директор департамента охра-
ны труда, безопасности и экологии 

Аманали Ембердиев, начальник от-
дела охраны природы этого пред-
приятия Султангазы Жаркимбе-
ков и начальник участка ППТ ТОО 
«ПКОП» Ерлан Базаркулов расска-
зали, что это, во-первых, - открытый 
налив нефти и нефтепродуктов на 
эстакадах завода. Во-вторых, уве-
личение выбросов диоксида серы 
сверх установленных нормативов 
из-за переработки высокосерни-
стой западно-сибирской и актюбин-
ской нефти. В-третьих, коллег вол-
нуют риски загрязнения подземных 
вод, атмосферного воздуха и почвы 
от существующей системы очистки 
промышленных стоков. В-четвертых, 
для Шымкентского завода актуаль-
ны утилизация ранее накопленных и 
вновь образующихся нефтешламов 
и снижение объемов сбросов про-
мышленных стоков в водные объ-
екты. Среди путей решения – мето-
ды, требующие больших вложений 
и создания систем очистки. Предот-
вратить создание опасных концен-
траций горючих газов и опасность 
взрыва и пожара при открытом нали-
ве можно внедрением на эстакадах 
герметичной системы налива нефти 
и нефтепродуктов. Уменьшить вы-
бросы диоксида серы поможет стро-
ительство установки по утилизации 
сероводородного газа, а преодолеть 
риски загрязнения подземных вод, 
воздуха и почвы от промышленных 
стоков - строительство новой систе-
мы очистки сточных вод с герметич-
ными аппаратами и сооружениями, 
размещенными над уровнем земли. 
Утилизировать нефтешламы воз-
можно с внедрением системы с ис-
пользованием трикантерной центри-
фуги (отметим, что на ПНХЗ эта 
проблема несколько лет решается 
при помощи установки нефтешла-
мов «Flottweg»). А снижение сбросов 

Окончание на стр. 2

Первую в стране лицензию на уча-
стие в Олимпийских играх 2012 года 
в Великобритании получил стрелок 
из Павлодара, старший сержант по-
лиции Вячеслав Подлесный, сооб-
щила пресс-служба УВД областного 
центра.
Он завоевал бронзовую медаль в 

личном зачете на чемпионате мира 
по стрельбе в Мюнхене (Германия).

«Вячеслав, - сообщил тренер-
преподаватель школы высшего 
спортивного мастерства Сергей Дре-
шер - стреляя из малокалиберно-
го пистолета на 50 метров, оставил 
позади спортсменов России, Амери-
ки и Китая, пропустив вперед только 
соперников из Японии и Кореи».

В. Подлесный в 2002 году вы-
полнил норматив мастера спорта, в 
2005-м завоевал золото на чемпи-
онате Азии в Таиланде, в 2006 году 
стал чемпионом МВД Республики 
Казахстан по стрельбе из боевого 
оружия. 

КАЗИНФОРМ

Как передает корреспондент 
Business Resource, первый внедо-
рожник Ssang Yong, собранный на 
новом автосборочном производстве 
в Казахстане, был презентован жур-
налистам. По словам производите-
лей, уже выпущено 18 автомобилей, 
сейчас они проходят тестовые испы-
тания. На первом этапе Ssang Yong 
в Костанае будут собирать крупно-
узловым методом, в дальнейшем 
планируется перейти к мелкоузло-
вой сборке с увеличением уровня 
самостоятельного участия в произ-
водстве до 50%.
На сегодняшний день процент ло-

кализации на Костанайском заво-
де больше 5%, заявил президент 
АО «Агромашхолдинг Казахстан» 
Дин Ким. Увеличение локализации 
на производстве будет достигаться 
собственными силами, сообщил ге-
неральный директор Allur Auto Ан-
дрей Лаврентьев.

«Мы самостоятельно сейчас соз-
даем определенные производи-
тельные мощности... и совместно с 
корейской компанией смотрим, что 
возможно из автокомпонентов выпу-
скать у нас в Казахстане на нашем 
предприятии», - отметил он.
По его словам, спрос на автомо-

били уже есть, и в 2011 году 20% от 
общего объема производства ма-
шин будет скупаться государствен-
ными организациями.

profi nance.kz
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• ÊÎÌÌÅÍÒÀÐÈÉÊÎÌÌÅÍÒÀÐÈÉ
×òî èíòåðåñíîãî ïî÷åðïíó-

ëè ýêîëîãè íàøåãî ïðåäïðèÿòèÿ 
íà ýòîì ñåìèíàðå, ìû ïîïðîñè-
ëè îòâåòèòü íà÷àëüíèêà ñëóæáû 
îõðàíû îêðóæàþùåé ñðåäû ÀÎ 
«ÏÍÕÇ» Ëþäìèëó Êàùàåâó:

- Сейчас для нас 
– горячая пора. Па-
раллельно с семи-
наром на заводе 
идет экологиче-
ская проверка. Эта 
встреча – повод 
обсудить самые 
острые проблемы 
для наших пред-
приятий. Мы мо-

жем, не изобретая велосипед, вос-
пользоваться опытом коллег. Так, 
например, проверка нам «инкрими-
нирует», что наши нефтешламы – это 
отходы, и согласно экологическому 
кодексу на них необходимо коррек-
тировать проект «Нормативов разме-
щения отходов» и экологические па-
спорта. А создание этих документов 
- очень трудоемкий процесс. Мы пы-
таемся доказать, что нефтешламы 
не относятся к категории отходов, раз 
они перерабатываются дальше, но 
пока этот вопрос открытый. Шымкент 
же эту спорную ситуацию решает по-
другому: на этом заводе нефтешлам 
уже переведен в категорию продук-
та и как продукт проведен по бухгал-
терии. Новой информацией стало то, 
что в Атырау, на границе санитарно-
защитной зоны завода установлены 
стационарные посты наблюдения за 
атмосферным воздухом. Сейчас их 
калибруют, а потом все сведения с 
постов сразу будут выходить экологу 
на компьютер. Очень интересное ре-
шение!
Есть над чем поразмыслить и в 

вопросе по подземным водам. На-
пример, в Шымкенте платят за за-
грязнение подземных вод. Нас такие 
расходы пока не коснулись, но быть 
готовым к подобным требованиям 
всегда полезно.

Анна Гронская

стоков в водные объекты - внедрени-
ем мембранной технологии доочистки 
очищенных промстоков с возвратом 
в систему оборотного водоснабже-
ния. По заданию ПКОП российской 
фирмой «Истекойл» уже выполнен 
проект реконструкции очистных со-
оружений и готов рабочий проект по 
мембранной технологи ТОО «Caspian 
Contractors Trast». Дело - в финансах 
и реализации этих проектов.

ÎÒ×ÈÒÛÂÀÅÒÑß ÏÀÂËÎÄÀÐ

Главный технический руководи-
тель по охране труда нашего заво-
да Константин Семенов акцентиро-
вал свое внимание на проведенной 
со дня встречи в Шымкенте службой 
СОТ и ТБ работе и разборе несчаст-

ных случаев, произошедших на ПНХЗ. 
Отрадно, что за 6 месяцев 2010 г. ава-
рий и пожаров на предприятии зафик-
сировано не было. Однако 2 несчаст-
ных случая в первом квартале 2010 г. 
требовали внимания и анализа. В ре-
зультате первого случая машинист т/н 
К. Золотарев получил травму бедра. 
Это случилось при падении работни-
ка во время демонтажа обвязки на-
соса. Во втором случае, вопреки тре-
бованиям инструкций, оператор т/у А. 
Айтбаев прошел через опасный уча-
сток наледей, поскользнулся и упал. 
Падение привело к тяжелой травме 
голеностопа. Оба пострадавших на-
ходятся на лечении. Выплаты завод-
чанам по нетрудоспособности за пер-
вое полугодие 2010 года составили 
300 тыс. тенге. 
По результатам анализа этих не-

счастных случаев на заводе провели 
большую работу. С персоналом це-
хов, отделов, служб АО «ПНХЗ» про-
работали обстоятельства и причи-
ны несчастных случаев. Выполнили 
схемы маршрутов движения персо-
нала по территории УЗК и ознакоми-
ли с ними работников. Пересмотре-
ли опасные в зимнее время зоны на 
территории установки и обозначили 
их предупредительными надписями. 
Для обеспечения устойчивого поло-
жения работника при работе с эле-
ментами конструкций агрегатов, насо-
сов изготовили деревянные настилы. 
Провели внеплановые инструктажи.
Докладчик рассказал также об ито-

гах работы по промышленной без-
опасности. Замечания, полученные 
предприятием от комиссии АО ТД 
«КазМунайГаз» по охране труда, про-
мышленной и пожарной безопасно-
сти, в срок устранены. В результате 
установлена схема движения авто-
транспорта при въезде на террито-
рию завода, во всех зданиях завода 
размещены схемы эвакуации, про-
изведен ремонт класса вводного ин-
структажа и многое другое. 

Кроме того, на заводе начата ра-
бота по внедрению системы менед-
жмента качества по международно-
му стандарту ISО 9001:2008. Создана 
служба менеджмента качества и при 
помощи ТОО «Интерсертифика Ка-
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захстан» проведены семинары для 
116 сотрудников завода. 

Презентации и отчеты представи-
телей сети заправок «КМГ-Өнемдері» 
имели скорее информационный, чем 
аналитический характер.

После отчета коллег по охране тру-
да и ТБ слово держали представите-
ли экологических служб. Их выступле-
ния вызвали много вопросов и обмен 
мнениями.

ÍÎÂÎÅ Â ÔÎÐÌÀÒÅ ÂÑÒÐÅ× 

По окончании встречи поступило 
предложение г-на Р. Бектурова о том, 
чтобы доклады и презентации приве-
сти в единую форму и предоставлять 
за несколько дней до совещания. Это 
поможет сотрудникам АО «КазМунай-
Газ - переработка и маркетинг» зара-
нее провести сравнительный анализ 
между тремя предприятиями и об-
легчит отчетность. Обдумают специ-
алисты и форму проведения встреч. 
Возможно, отныне это будут не сове-
щания, а круглые столы с обсуждени-
ем проблемных вопросов.

В октябре планируется новая 
встреча специалистов по охране тру-
да, экологии, промышленной и по-
жарной безопасности. Она пройдет в 
Атырау и поставит новые задачи для 
предприятий КМГ. А пока всем работ-
никам этих служб предстоит рутин-
ная работа каждому по своему на-
правлению, а также поиск решений 
проблемных вопросов и ситуаций 
по профилактике и предупреждению 
техногенных рисков в нефтяных ре-
гионах Казахстана.

• ÄÀÒÀÄÀÒÀ

Íå óñïåë çàòèõíóòü ãóë êàïðåìîíòà, êàê ðàáîòíèêè öåõîâ №12 è 
№15 ïëàâíî ñïèêèðîâàëè â ïåðâîå âîñêðåñåíüå àâãóñòà – ñâîé ïðî-
ôåññèîíàëüíûé ïðàçäíèê ïî êàçàõñòàíñêîìó êàëåíäàðþ – Äåíü 
ñòðîèòåëÿ. Ñ êàêèìè ïîáåäàìè è íåóäà÷àìè ïîäîøëè öåõà ê íîâî-
ìó ðóáåæó, íàì ðàññêàçûâàþò çàìåñòèòåëü íà÷àëüíèêà öåõà №12 
Âëàäèìèð Êîñòåíêî è íà÷àëüíèê ó÷àñòêà ïî ðåìîíòó è ìîíòàæó 
òåõíîëîãè÷åñêîãî îáîðóäîâàíèÿ öåõà №15 Ñåðãåé Ùèïèöûí.

Владимир Костенко,
заместитель начальника цеха №12:

- Основные вехи нашей работы в течение года – большой объем работ по 
резервуарным паркам сырых нефтепродуктов 29.5.3 с насосной пенотуше-
ния (цех №2), которая будет обслуживать парки 29.5/3 и 29.5/2. Сейчас там 
дела идут к завершению, цеху №15 осталось смонтировать две емкости, а 
нам доделать кровлю.
По второму цеху получили задание реконструировать эстакаду 79.10 

для приема вакуумного газойля. Возможно, из Атырау по ней будут осу-
ществлять перегонку газойля к нам для переработки. Эстакада уже готова.
Из нового строительства в паре с цехом №15 построили парк для прие-

ма присадки метиланилина - «Каскад». Для этого старый парк снесли, на 
его месте залили фундаменты, поставили пять емкостей, сделали обва-
лование. Монтажники смонтировали и обвязали емкости, а мы произвели 
изоляцию трубопроводов и этих емкостей. 
Во втором цехе вот уже два года ведем работы по ремонту отмосток пар-

ков. Ремонт там не проводился со дня пуска завода. Чтобы не разрушалось 
земляное основание емкостей, закрываем их в «рубашку» – покрываем бе-
тонной плиткой.

Большую работу провели мы и во время капремонта. Полностью отрабо-
тали все предписания и замечания. На днях начали торкретирование реге-
нератора в цехе №3 и футеровку  прямотока. Торкрет там наносится только 
вручную, работать внутри может только один человек, потому что диаме-
тром трубы чуть больше метра. На этом участке работают наши изолиров-

Строители, монтажники Строители, монтажники 
в делах своих отважные!в делах своих отважные!
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Рабочие будни

Замена задвижки фирмы «Кубота»

Ремонт теплообменной аппаратуры С-200

Цеха №12 и 15 работают в паре

Замена трубопровода в печи П-102

Сергей Щипицын,
начальник участка по ремонту и монтажу
технологического оборудования цеха №15:

- В течение года мы работали как по текущему 
ремонту установок завода, так и вели новое стро-
ительство. Завершили строительство установки 
«Каскад» по присадке метиланилина, продолжили 
работы по строительству парка темных нефтепро-
дуктов 29.5.3. По окончании капремонта люди бу-
дут возвращены туда, поскольку срок завершения 
работ на этом объекте - в октябре. Приложим все 
усилия, чтобы закончить его в срок. За это время 
как раз скомплектовали материал, привезли недо-
стающее оборудование, так что фронт работ у нас 
будет определен. Есть у нас работа также по ре-
монту резервуаров в цехе №2. 
Капремонт в этом году был напряженным по 

большому объему работы, по сжатым срокам…
Были и проблемы. Допустим, некоторые матери-
алы и оборудование поступали уже в разгар ка-

премонта, тогда как они были нужны нам вначале. 
Эти накладки добавили нам хлопот, но мы спра-
вились… Допустим, так называемый «шарик» - 
емкость Е-104 возле новой операторной пришел 
только в середине капремонта. А новый холодиль-
ник вместо Х-105 появился к концу капремонта, 
когда мы уже опрессовали, отремонтировали и 
сдали старый. Пришлось на новом работать в три 

смены в авральном темпе, так как он идет с пуском 
блока стабилизации секции-100. По новому холо-
дильнику завершаем работы до сих пор. 
Сложность ремонта этого года заключалась 

еще и в большом объеме огневых работ: по заме-
не трубопроводов, отбракованных участков, мон-
тажу нового оборудования. Особенно трудной вы-
далась работа по реакторному блоку секции-100 
- по реакторам 101 и 1.2. В среднем по каждому ре-
актору было выявлено около 180 дефектов, т.е. 
растрескиваний плакирующего и основного слоя. 
По ремонту реактора дал свои рекомендации спе-
циалист Петербургского института, которые мы 
учли. С начала ремонта работы велись там прак-
тически круглые сутки. Были изготовлены и на-
строены согласно чертежам ПКО специальные 
подъемные механизмы, в которых люди опуска-
лись в корпуса реакторов. Реактор 101.2 был за-
кончен по графику, туда засыпан катализатор, а 
на днях мы завершили последний реактор.
Серьезный объем работ предстоял нам по за-

мене трубопроводов-змеевиков печи П-601 и 
П-102. В каждой печи мы поменяли по восемь тру-
бопроводов радиантной и конвекционной части. 
Работа была сложна тем, что проводилась толь-

От души поздравляем коллективы цехов 
№12 и №15 с профессиональным праздни-
ком – Днем строителя!

Желаем крепкого здоровья, 
Желаем верных глаз и рук, 

Чтобы в работе вам – почтение,
В семье – любви, уюта круг.

Чтобы гордились вы профессией,
Чтоб не стыдясь и не тая,

Могли отметить очень весело
Воскресный День строителя!

щики и огнеупорщики: восстанавливают сетку и 
торкретируют. А на прошлой неделе на УЗК за-
кончили ремонт печей: там остались последние 
штрихи - разборка лесов и уборка мусора. 
Объемные работы выполнили по цеху №4 в 

парке 26.16. Полностью привели его в порядок: 
сделали там основание, цех №15 развернул но-
вую емкость, мы - обваловку, оградили от разлива, 
обложили земляное основание бетонной плиткой. 

Большой объем работ выполняют и наши отде-
лочники, столяры-плотники. Работают по ремонту 
зданий и помещений. Столяры недавно замени-
ли рамы со стеклами в здании компрессорной на 
КТ. На здание теперь приятно смотреть. Текущая 
работа по предписаниям, по заявкам цехов тоже 
не останавливается: штукатурим, меняем двери, 
окна.

Не так давно переделали помещение на 
третьем этаже в СПЧ-7 для ТОО «Топливно-
транспортная компания», которая занимается 
транспортировкой нефтепродуктов завода. Про-
вели ремонт с перепланировкой здания банка: 
обновили его от подвала до третьего этажа. Сре-
ди наших объектов и ремонт в бывшем бытблоке 
цеха №12. Там мы работаем над будущими поме-
щениями для дежурных электриков и библиоте-
ки. Планируется, что электрики будут базировать-
ся в одной точке и оттуда выезжать по вызовам. 
Кроме общего помещения для них предусмотре-
ны раздевалки и душевые. 
Выполняем большой объем работ по цеху №8. 

Ежегодно реставрируем аэротенки. Персонал 
восьмого цеха меняет всю обвязку, а мы приво-
дим в порядок чаши: разбиваем разрушенный бе-
тон, армируем, заново бетоним, ставим опалубку, 
торкретируем, чтобы не бежали стенки аэротен-
ка. Сейчас занимаемся последним радиальным 
отстойником и приступили к градирне №2. Приво-
дим в порядок ее чашу.
С таким запасом сделанных и предстоящих 

дел двенадцатый цех подошел к своему профес-
сиональному празднику. По-моему, весьма вну-
шительный перечень. Но дадим слово Владими-
ру Костенко поздравить своих коллег:

- От души поздравляю весь коллектив цеха 
№12 с Днем строителя, хотя лично я считаю, что 
наша профессия неблагодарная и, к сожалению, 
мало ценится. Многие ведь считают себя велики-
ми строителями, хотя даже не нюхали сопромата! 
Так вот я - за профессионализм, которого у наших 
специалистов не отнять. Профиль их деятельно-
сти очень широк – от промышленного до граж-
данского строительства. Хочу пожелать коллегам 
здоровья и чтобы зарплата соответствовала вло-
женному труду!

Материалы подготовила Анна Гронская

ко вручную, лебедками, а трубы тяжелые, толсто-
стенные. 

Плюс к этому была проведена сложная рабо-
та на реакторном блоке секции-200 по замене за-
движки фирмы «Кубота». Загвоздка в том, что 
краном эту задвижку подать было нельзя. Она на-
ходится на пятой отметке реакторного блока, уста-
новлена на транспортной линии и весит 6 тонн. 
Можно гордиться тем, что эдакую махину 

монтажники смогли заменить собственными 
силами. Тащили ее, как бурлаки, на шести лебед-
ках, использовали полиспасты и блоки. При этом 
все сделали виртуозно и в срок. (Примеч. корр.)

Еще интересной работой оказалась замена 
двух компенсаторов по вакуумсоздающей систе-
ме диаметром 1200 см на секции-001. Вон они ви-
сят в воздухе на 30-ти метрах! Нашей работой до-
волен цех №3 и руководство, да и мы сами.
К профессиональному празднику подходим в 

нормальном боевом настроении, хотя и с грустной 
мыслью: к сожалению, монтажник, как профессия, 
вырождается. Ведь почти полностью потеряна си-
стема профтехобразования! Но радостно, что в 
нашем цехе основной костяк, опытные рабочие со 
старых монтажных организаций могут передавать 
свои знания молодым. Есть толковые ребята, их 
учим и воспитываем.
К празднику хочется пожелать, чтобы государ-

ство восстановило систему профессионально-
го образования и наша специальность обрела 
заслуженный престиж. Подарком же со стороны 
завода хотелось бы видеть обеспеченность цеха 
более широким «ассортиментом» средств малой 
механизации. А коллективу пятнадцатого цеха, да 
и всем заводчанам – здоровья и благополучия!
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• ÎÂÅÐÒÀÉÌÎÂÅÐÒÀÉÌ

Êàïèòàëüíûé ðåìîíò – æàðêîå âðåìÿ íå 
òîëüêî äëÿ îñíîâíûõ óñòàíîâîê çàâîäà, êîã-
äà ðåìîíò âåäåòñÿ â òðè ñìåíû. Ó öåõà âîäîî-
áåñïå÷åíèÿ íàïðÿæåííàÿ ïîðà - âåñü ëåòíèé 
ñåçîí. À âî âðåìÿ îñòàíîâêè çàâîäà íàñòóïà-
åò òîò ìàêñèìóì, êîãäà íåîáõîäèìî ñîáðàòü 
âñå ñèëû è âûéòè äîñòîéíî è âîâðåìÿ èç ïèêà 
ðåìîíòíûõ ðàáîò. Î çàäà÷àõ öåõà №8 ðàñ-
ñêàçûâàåò íà÷àëüíèê ïîäðàçäåëåíèÿ Àëåê-
ñàíäð Ìåçèí.

- Блок оборотного водоснабжения – это установ-
ка, на которой ремонт основного оборудования 
можно выполнить только во время остановки все-
го завода. Замена в сжатые сроки участков трубо-
проводов большого диаметра, чистка бассейнов и 
ремонт начинки градирен, выполнение объемов 
работ согласно проектам, замена и ремонт запор-
ной арматуры – это далеко не полный перечень 
работ, от которого зависит безаварийная эксплуа-
тация блока до следующего ремонта.
С пуском завода движение на площадке БОВ не 

прекращается, необходимо закончить разборку 
двух отслуживших свой срок градирен, выполнить 
ремонт бассейнов и заменить обвязочные под-
земные трубы, то есть подготовить основания для 
монтажа градирен. Далее - выполнить монтаж но-
вой градирни, потом собрать с территории заво-
да и сдать в металлолом десятки тонн изношен-
ных труб.

Очистные сооружения завода работают с 1976-
1980-х годов. А это - 30 лет эксплуатации, а значит 
- предельный срок службы подземных стальных 
коммуникаций. Задача цеха - ежегодно выполнять 
тот объем замены и ремонта оборудования, что-
бы безаварийно отработать год до следующей 
остановки завода.

Время с ранней весны и до поздней осени, пока 
не промерзнет земля, – это полевой «жаркий» се-
зон и в прямом, и в переносном смысле для участ-
ка аварийно-восстановительных работ цеха №8. 
Подземных коммуникаций на заводе и за его пре-
делами порядка 120 км. Срок эксплуатации - 30 
лет. Первая задача для цеха - поэтапная и сво-

евременная замена изношенных трубопроводов. 
Кроме этого, колодцы, задвижки, гидранты, кото-
рые исчисляются сотнями. И все это хозяйство 
необходимо держать в рабочем состоянии. Так-
же цех выполняет большой объем работ по строи-
тельству новых объектов водоснабжения и водо-
отведения. Можно сказать, что задач и путей их 
решения у цеха №8 достаточно много и, конечно, 
они будут выполнены в полном объеме при сво-
евременном обеспечении цеха материалами и 
спецтехникой.

Анна Гронская

Полевой сезонПолевой сезон
восьмого цехавосьмого цеха

Èäåò  çàïèñü  íà  êóðñû  êàçàõñêîãî  
ÿçûêà  íà 2010 - 2011 ó÷åáíûé  ãîä.

Æåëàþùèå ìîãóò çàïèñàòüñÿ ïî òåëå-
ôîíó  67-55 èëè îáðàòèòüñÿ â èíæåíåð-
íûé êîðïóñ, êàáèíåò № 203.  
 

Кульбакиш  Араевна Бейсекеева

Вниманию заводчан!Вниманию заводчан!

31 èþëÿ â ãîðîäå Àñòàíå â ñïîðòêîìïëåê-
ñå «Êàñïèé» ïðîøëà ìàò÷åâàÿ âñòðå÷à «Êó-
áîê Êàçàõñòàíñêîé ôåäåðàöèè áîêñà».

Такой турнир между регионами проводился 
в Казахстане впервые и носил полупрофессио-
нальный характер. Для павлодарских бойцов этот 
турнир стал пробой «перчаток». В составе павло-
дарской команды выступали 10 спортсменов от 
18 до 26 лет в весовой категории от 49 до плюс 91 
кг. Среди них: Жандос Дюсеков, Сунгат Мухажа-

Проба перчаткиПроба перчатки

Дима Готфрид одержал победу в весовой 
категории 91+ кг над спортсменом Усеновым 
со счетом 10-3

нов, Асылбек Оспанов, Фархат Дюсенбаев, Аза-
мат Смагулов, Сергей Скакун, Данат Иманбеков, 
Максим Погорелов, Сергей Гончаров, Дмитрий 
Готфрид. 
К сожалению, наши спортсмены в напряженной 

борьбе уступили астанинской команде со счетом 
10:8. Но все же это неплохой результат для нашей 
команды, делающей на подобных турнирах свои 
первые шаги. Вскоре бойцам предстоят соревно-
вания в Атырау. Будем надеяться, что спортсме-
нам удастся сконцентрироваться и продемонстри-
ровать более удачные бои. Данат Иманбеков  в весовой категории 75 кг

Ïðîâîäÿùèé ñáîðû â Ñëîâàêèè ïàâëîäàð-
ñêèé õîêêåéíûé êëóá «Èðòûø» ïîáåäíî ïðî-
âåë ñâîé ïåðâûé òîâàðèùåñêèé ìàò÷ ñ êëó-
áîì «Ðóæèíîâ» èç Áðàòèñëàâû.

Павлодарские хоккеисты дважды отыгрыва-
лись: сначала счет сравнивал Александр Май-
ер, затем Алексей Коршков. После же еще четыре 
безответные шайбы побывали в воротах слова-
ков. Отметились Владимир Артюшин, Роман Бла-
гой, Алексей Вяткин и Максим Смельницкий.
Стоит отметить, что шесть очков в игре набра-

ла украинская троица: Роман Благой-Александр 
Бобкин-Евгений Пастух.

«Ружинов» (Братислава, Словакия) — «Иртыш» 
(Павлодар, Казахстан) 2:6

Первый матч в СловакииПервый матч в Словакии
Шайбы:
1:1 — Майер (Агапитов)
2:2 — Коршков (Бобкин, Пастух)
2:3 — Артюшин (Ушков, Смельницкий)
2:4 — Благой (Глазков, Клемешов)
2:5 — Вяткин (Бобкин, Блинов)
2:6 — Смельницкий (Пастух, Бобкин)

После окончания матча, по обоюдному согла-
сию обеих команд, провели послематчевые бул-
литы. Хоккеисты «Ертiс – Павлодар» выглядели 
успешно и в них, счет 2:1. Буллиты реализовали 
Владимир Артюшин и Александр Глазков, надеж-
но отстоял как и в игре, так и в реализации бул-
литов страж ворот ХК «Ертiс – Павлодар» Михаил 
Немолодышев.

Íåñìîòðÿ íà íàïðÿæåííûé ïðîèçâîäñòâåí-
íûé òåìï íàøåãî ïðåäïðèÿòèÿ ëåòîì, çàâîä÷à-
íå íå áðîñàþò ñâîè ñïîðòèâíûå ïðèñòðàñòèÿ. Â 
ýòîì âûïóñêå – íîâîñòè ôóòáîëüíûõ êîìàíä.

Каждое воскресенье на футбольное поле выходят 
заводские игроки в большой футбол. Они отыгрыва-
ют по одному матчу на чемпионате области, который 
завершится в октябре. Сейчас заводские спортсме-
ны занимают шестое место среди сильнейших ко-
манд области. Наша команда борется с соперника-
ми в группе «А», куда входят дублеры таких команд, 
как «Иртыш» и «Экибастуз». 
Молодежная команда по минифутболу «Нефтя-

ник» полтора месяца назад стартовала на летнем 
чемпионате города. Лига молодых футболистов 
играет каждые выходные и занимает на сегодняш-
ний момент первое призовое место. Этот чемпионат 
продлится до сентября. Только тогда мы узнаем, су-
меет ли молодежь продержаться на первой ступени 
пьедестала.
На подготовительном этапе - очередной вид со-

ревнований Спартакиады среди производственных 
коллективов предприятия. В начале сентября завод-
ским легкоатлетам предстоит участие соревновани-
ях  по «Президентскому бегу» (2400 м). Удачных тре-
нировок и победных игр вам, спортсмены!

По информации Бахыт Жапаровой, 
организатора по культуре и спорту 
профкома «Нефтепереработчик»

В спорте круглый годВ спорте круглый год Посмеемся...Посмеемся...
Тренер утешает проигравшего боксера: 
- А все-таки в третьем раунде ты своего про-

тивника здорово напугал. 
- Чем это? 
- Ему показалось, что он тебя убил. 

***
- Почему вы любите футбол? 
- Не знаю, привык, наверное. 
- А вот я знаю. Дома на меня кричит жена, в 

магазине - продавец, на работе начальник, а 
на футболе - я на всех. 

***
- Ты что натворил? Ты же забросил шайбу в 

свои ворота!
- Не удержался…Такая удобная позиция 

была для удара…


